

Mercado Municipal de Heredia

En 1886 se produjo el contrato con Silas Wright Hastings para la construcción de un mercado permanente. Las obras fueron dirigidas por el ingeniero Juan de Jongh (holandés) y los trabajos supervisados por Joaquin Lizano Gutiérrez. Finalmente se inauguró el 23 de junio de 1889. Inicialmente el mercado lo componían altos y amplios galerones abiertos,



construidos en estructura de hierro protegidos con una cubierta de láminas de hierro galvanizado. En una investigación del escritor Manrique Alvarez Rojas, este describe que este mercado es muy parecido al mercado de Cartago. Dice el escritor que es la misma agencia representante de casas extranjeras en Costa Rica, el mismo diseño, la misma casa proveedora de materiales en Europa y la misma casa constructora en nuestro país. La supuesta "demolición total" del mercado de Heredia a partir de 1924 nunca se dio, fue solo parcial. Se derribaron los segundos pisos de los frentes norte y sur y se reconstruyeron en un solo piso, se restauraron los frentes este y oeste. En total, se conservó en ese momento más del 70 % de toda la estructura original; casi no se tocaron los pisos, aceras y gradas de andesita. Pero sobre todo, se conservó intacto el esqueleto metálico de armado estructural; entre ellos columnas, cerchas, "americanas", monitor central, monitores laterales, rejas y cubierta de techos. Los incendios de 1978 y 2003 afectaron mucho su estructura, obligando a implementar drásticas modificaciones. Declarado Patrimonio Histórico Arquitectónico el 12 de junio de 2003. Cuenta con 148 puestos y se inauguró como institución cantonal en 1889, abre todos los días a las 0600 am y con excepción del domingo, permanece abierto por 12 horas. Cuenta con sodas, tiendas y bazares, abastecimientos, joyería, salones de belleza y barberías, productos para mascotas carnes y mariscos, frutas y verduras, granos, quesos y embutidos, ferreterías, farmacias, plantas, entre otros. Un detalle interesante es que algunos de los negocios con puerta externa como Camote 1 y Camote 2, antes eran cantinas y ahora se dedican a otra cosa, una de ellas a la venta de pollo y carnes.